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Editorial
ste mes se realizan dos de los festejos más 
representativos, el día de las madres y el día del Emaestro, ambos de una vocación excepcional, bueno, 

al menos eso marca la tradición "el amor de madre es lo más 
grande" la vocación más respetada la de maestro" etc. 

La realidad hoy en día es otra, si bien es cierto que las 
madres son seres excepcionales, también es verdad que hay 
quienes no tienen el derecho que se les llame así; 
recientemente trascendió el caso de una madre de Tamaulipas 
que admitió, un año después, haber asesinado a su hijito de 
tres años, y no es el único caso, las noticias son la ventana por 
la que podemos ver esas atrocidades.

Por otra parte, algunos maestros también podrían figurar 
en las listas del terror de los alumnos, ya que muchos abusan 
de su poder y cometen contra éstos faltas graves, como 
insultos, manipulación, amenazas o bien discriminación, 
recientemente una directora lastimó la oreja de uno de sus 
estudiantes al tratar de cortar ella misma el cabello del joven.

Abusando del poder se sienten con la autoridad de sacarlos 
del cuadro de honor sólo porque les cae mal, no importa que el 
niño tenga diez, con el menor pretexto se lo baja a nueve. 

Olvidan la ética, o mejor dicho, nunca la conocieron, 
estudiaron la Normal porque les quedaba cerca o les podrían 
conseguir plaza, trabajo y sueldo seguro, ¿se acabaron los 
maestros de vocación? Por supuesto que no, pero, como en 
todos los ámbitos, en el magisterio existen prietitos en el arroz.

Quedan muchas honrosas excepciones, maestros que se 
preparan para dar lo mejor de sí a los muchachos, para 
quienes enseñar sigue siendo loable.

Tal vez por eso hay tantos casos de pandillerismo y 
drogadicción, con madres que se ocupan más de las loterías y 
de las novelas que de las tareas o ver dónde y con quien andan 
sus hijos. O que los defienden a capa y espada cuando hacen 
algún mal en lugar de reprenderlos y orientarlos.

Cuando la educación falla en casa la escuela sale al 
rescate, pero… ¿y si en la escuela el muchacho es uno más? Y 
si al maestro le importa un bledo si sus estudiantes comen o si 
los golpean en su casa; a veces esos jóvenes o niños sólo 
necesitan que los escuchen, que los apoyen y que les den 
ánimo, ellos solos hacen lo demás, pero cuando no encuentran 
eso ni en casa ni en la escuela, entonces no veo cómo pueden 
ellos encontrar el camino correcto. 

Efectivamente, este mes celebramos a las Madres y a los 
Maestros, dos pilares de la educación de nuestros niños y 
jóvenes, y por supuesto que son merecedores de todo nuestro 
respeto y de todas las celebraciones que se hagan en su 
honor, pero también es cierto que como en todo festejo… 
habrá mucho colado.
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que se busca que los Municipios de la Región Norte l pasado viernes 11 de abril del presente, el 
consideren las propuestas planteadas en este documento.Fideicomiso, FIDENORTE Nuevo León en 

La Alcaldesa de Vallecillo en nombre de la sociedad de Ecoordinación con el Ayuntamiento de Vallecillo 
Vallecillo, agradeció al Dr. Cantú y al Gobierno encabezado hicieron entrega de 20 pies de casa en la comunidad “Palo 
por el Lic. José Natividad González Parás, por tan Alto” del Municipio de Vallecillo.
importantes apoyos ya que con los programas de apoyo de La Alcaldesa Margarita Martínez y el Dr. José Juan 
vivienda que se implementan se impacta de manera Cantú García, Director General de FIDENORTE Nuevo 
positiva en las condiciones de vida de los habitantes de las León, fueron los encargados de hacer entrega de las 20 
áreas rurales.viviendas. Durante este evento el Titular de FIDENORTE 

Por su parte el Dr. José Juan hizo entrega de una aportación de $30 mil pesos 
Cantú, felicitó tanto a la Alcaldesa c o r r e s p o n d i e n t e s  a  l a  
Margar i ta Mart ínez por su conclusión de los trabajos de los 
capacidad de gestión así como los 50 pies de casas que en total se 
bene f i c i a r i os  po r  t r aba ja r  apoyaron en este Municipio, 
coo rd inadamen te  con  sus  cabe señalar que para la 
autoridades ya que el trabajo en construcción de esas 50 
equipo es fundamental para el viviendas FIDENORTE aportó 
éxito de las políticas públicas.un total de $200 mil pesos, el 

Así también reitero que el FONHAPO $1 millón 200 mil 
Gobierno encabezado por el Lic. pesos y los beneficiarios $200 
José Natividad González Parás mil pesos generando una 
tiene la firme intención de inversión total de $1 millón 600 
continuar apoyando el desarrollo mil pesos.
de los Municipios de la región Ahí también el Dr. Cantú 
norte, ya que es esencial contar entrego a la Alcaldesa Martínez 
con un Nuevo León que cuente Serna un ejemplar del “Plan 
r e g i o n e s  q u e  c o n t i n ú e n  Estratégico para el Desarrollo 
impulsando el progreso del Sustentable de la Región Norte 
Estado.del Estado de Nuevo León”, ya 

El ayuntamiento de Vallecillo y FIDENORTE Nuevo León entregan viviendas Entrega FIDENORTE recursos 

para centro caprino de 

Villaldama 
l pasado martes 15 de abril el Fideicomiso FIDENORTE 
Nuevo León a través de su Director General el Dr. José EJuan Cantú García hizo entrega, en la Presidencia 

Municipal de Bustamante del “Plan Estratégico para el 
Desarrollo Sostenible de la Región Norte del Estado de Nuevo 
León”, al Ing. Jorge Santos, Alcalde de Bustamante, ahí el Dr. 
Cantú exhortó al Munícipe a  revisar y utilizar este documento 
en el diseño de proyectos que requiera el Municipio.

Posteriormente el Dr. Cantú estuvo en las instalaciones del 
complejo que alberga al Centro de Comercialización y 
servicios de Cosecha de nuez y al centro Integral caprino de 
Villaldama, en donde además de supervisar los avances en 
dichos centros, entregó un apoyo de $109 mil 62 pesos para 
continuar apoyando la segunda etapa de la puesta en 
marcha del centro Integral Caprino de Villaldama, cabe 
señalar que con los recursos entregados ayer por la tarde 
FIDENORTE ejerció los recursos comprometidos para esta 
etapa, mismos que ascendieron a un total de $650 mil pesos. 
El encargado de recibir estos recursos fue el Ing. Óscar Santos, 
representante de la Sociedad de Producción Rural 
CAPRINORTE, quién se mostró muy agradecido con el apoyo 
que ha brindado el Gobierno del Estado a través de 
FIDENORTE, ya que a través de estos apoyos se comienza a 
reactivar la caprinocultura a través de organizar a los 
productores y dotarlos de la infraestructura necesaria para 
tecnificar sus actividades y obtener una mayor producción.

Por su parte el titular de FIDENORTE comentó que estos 
apoyos tendrán un impacto positivo en el campo neoleonés 
ya que revive una actividad que por mucho tiempo ha sido el 
sostén de las familias de la región norte, como lo es la 
caprinocultura, Recalco que para el Gobierno del Lic. José 
Natividad González Parás el apoyo al campo es muy 
importante, y reitero que lo seguirá siendo ya que la actual 
administración es consiente del potencial que existe en 
nuestro sector agropecuario.

Durante este mismo acto el Dr. Cantú entregó al Alcalde 
Pedro González Vázquez, un ejemplar del “Plan Estratégico 
para el Desarrollo Sostenible de la Región Norte del Estado de 
Nuevo León”,y remarco la importancia que tendrá este 
documento en el diseño de políticas públicas para la 
Administración Estatal.

 FIDENORTE entrega recursos 
para iluminacion exterior de la 
Iglesia San José

l pasado jueves 24 de abril el Fideicomiso 
FIDENORTE Nuevo León a través de su Director EGeneral el Dr. José Juan Cantú García hizo 

entrega de poco mas de $ 91 mil pesos al Municipio de 
Sabinas Hidalgo a fin de comenzar los trabajos para 
instalar un sistema de iluminación en el exterior de la 
Iglesia “San José”.

Con lo anterior se busca realzar la arquitectura de 
esta edificación considerada como patrimonio histórico 
municipal. Cabe señalar que en este evento estuvo 
presente el Lic. Daniel O. González Garza, Alcalde de 
Sabinas Hidalgo, quien recibió estos recursos y 
comentó que el municipio aportará los recursos 
necesarios para complementar esta obra, la cual se 
estima que tendrá una inversión total de cerca de $300 
mil pesos. Además estuvieron presentes el Sacerdote 
Héctor Juárez Treviño y Damas del Patronato de esta 
Parroquia.

El Titular de FIDENORTE expreso que dada la 
importancia que tiene el turismo para Sabinas Hidalgo 
se espera que con esta obra, así como la puesta en 
marcha del Centro Recreativo “Charco del Lobo” 
trabajos en los cuales FIDENORTE también aportara 
$600 mil pesos, se pueda incrementar la oferta turística 
del Municipio y con ello se interesen más paseantes en 
disfrutar de los atractivos turísticos de Sabinas.

Además comentó que estas obras son impulsadas 
considerando que es importante para la actual 
Administración Estatal el rescate del patrimonio 
histórico y cultural con el que cuentan los Municipios 
del Estado, ya que con ello se podrá seguir 
transmitiendo de generación en generación la cultura y 
costumbres de los neoleoneses.

Finalmente el Dr. Cantú reitero que el Lic. José 
Natividad González Parás continuará apoyando el 
desarrollo integral de los Municipios de la zona norte del 
Estado y por ello exhortó tanto a las autoridades 
municipales, así como a la ciudadanía para continuar 
trabajando coordinadamente con el ánimo de seguir con 
el progreso de nuestro Estado.
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asignaturas, muy alejadas de su realidad.
Por lo anterior la Dirección de Educación a 

Distancia ha decidido lanzar otro proyecto de 
Educación No Formal para los alumnos de las 
preparatorias de la Universidad Autónoma de 
Nuevo León.

Acercándonos a las ciencias: El objetivo de 
este programa es desarrollar un modelo de 
comunicación Alumno-Especialista con el fin de 
sensibilizar a los estudiantes y encaminarlos a 
roles de liderazgo a través de pláticas a distancia 
con destacados profesionales de las áreas de la 
ciencias, la medicina, las artes y humanidades y el 
deporte.

La metodología utilizada en el Programa 
Consiste en que los especialistas invitados 
compartan sus experiencias y logros que les han 
permitido destacar en nuestra comunidad. Los 
alumnos de las diferentes Preparatorias de la 
UANL hacen preguntas al especialista a través del 
teléfono o por correo electrónico mientras se a preparatoria No. 5 fue sede de la primer reunión de 

desarrolla la entrevista. Educación a Distancia de preparatorias de la zona norte 
La Dirección de Educación a Distancia ubica este proyecto de la Universidad Autónoma de Nuevo León. L

en el contexto de la educación a distancia no-formal y como Manuel Sepúlveda Estuardo, Director de Educación a 
contribución a la formación integral de los alumnos de Distancia de la UANL, presidió este primer encuentro en el que 
Preparatoria de la UANL.se nombró a José Rodolfo Chapa Morones, director de este 

Dialogando Con…: Consiste en una serie de charlas a plantel educativo, como Coordinador de la Zona Norte, 
distancia que se dan entre destacados líderes de la comunidad integrada por las preparatorias de Anáhuac, Ciénega de 
que han trascendido a nivel nacional e internacional y Flores, Hidalgo, Cerralvo, García y la sede, Sabinas Hidalgo, 
estudiantes de las preparatorias de la UANL.Nuevo León.

El diálogo consiste precisamente en la biografía, historia, Esta primer reunión con los directivos de las escuelas 
trayectoria y carrera académica y profesional de estas foráneas de la zona norte, se realizó con el fin de dar a conocer 
personalidades y el impacto que representa en los estudiantes diversos proyectos que esta alma máter pretende aterrizar en 
de preparatoria próximos a elegir una carrera profesional el Nivel Medio Superior.
misma que afectará su futuro.Estos proyectos son:  'Convivencia Escolar en las 

El programa se transmite en vivo vía Internet dos veces al preparatorias' -que es un proyecto en conjunto con el Ministerio 
mes con una duración de 60 minutos por evento.de educación de España-, así como la continuación de los 

Un total de 6179 alumnos y 202 profesores se han programas de Educación No Formal Dialogando con…, 
conectado a lo largo de 14 programas en vivo que "Dialogando Acercándonos a las ciencias, Asesorías a Distancia e 
Con..." ha transmitido hasta el momento.Intercambio Cultural México Chile, y el proyecto de Educación 

Informal "Visitas a la Orquesta Sinfónica 
de la UANL".

Este tipo de programas de Educación 
a Distancia buscan aprovechar las 
nuevas tecnologías de la comunicación e 
información que contribuyan a dar una 
respuesta adecuada y de alta calidad 
para la formación académica e integral de 
los alumnos.

¿Qué es la Educación No 
Formal?

Datos estadísticas demuestran que 
las asignaturas recurrentemente de más 
bajo rendimiento en el nivel medio 
superior son las de física, matemáticas, 
química y biología. Por lo que un estudio 
hecho con una muestra de 2000 
estudiantes de nivel medio superior en el 
nuestro Estado en estas asignaturas 
mostró que uno de los factores que 
influyen en el bajo rendimiento es la forma 
en la que los muchachos perciben las 

Se reúnen aquí prepas de la zona norte del Estado
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Treviño, Presidente; Santiago 
Vara, Secretario; y Graciela 
Santos, Tesorera; Guerrero 
Aguilar narró sus vivencias y 
de cómo se convirtió en 
cronista de su municipio.

Platicó que su interés por 
la historia local lo llevaron a 
investigar sobre los 
antecedentes del municipio y 
a escribir sobre ellos, al grado 
de darle vida a una 
monografía de Santa 
Catarina.

También mencionó sobre 
su interés de convertirse en l Consejo de Historia y Cultura de 

cronista del municipio, de cómo abordó Sabinas Hidalgo efectuó su sesión 
al alcalde en turno para conseguir ese mensual el domingo 27 de abril del E
honorífico puesto.presente en el edificio del Archivo 

Fue una charla muy interesante que Histórico Municipal, contando en esta 
puede ser escuchada íntegra en el sitio ocasión, con la presencia del Cronista de 
del Consejo de Historia y Cultura de Santa Catarina, Antonio Guerrero Aguilar.

Sabinas Hidalgo.Durante la amena reunión, como todas las que 
Carlos A. Ábrego Hernández

realiza la organización dirigida por Héctor Jaime 

Cronista de Santa Catarina es invitado por el Consejo de Historia
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Ibarra Muñoz, Jesús no de los puntos que considera muy importantes 
Gpe.  Rocha G. ,  José Rodolfo Chapa Morones, Director de la U Milton C. Rangel G., escuela Preparatoria No. 5 de la UANL, es el 
Juan P. Córdova R., fomentar más la práctica de la actividad física, 
O s c a r  A .  G a r z a  participando en diferentes torneos y deportes, tanto a 
Cantú, Isaí E. Mireles nivel local como en torneos intrauniversitarios.

Tomando como referencia 
este punto, la selección de fútbol 
rápido de la escuela, tuvo una 
d e s t a c a d a  a c t u a c i ó n  
obteniendo el tercer lugar 
d u r a n t e  u n  t o r n e o  
intrauniversitario que se llevó a 
cabo en la cancha de la 
Dirección General de Deportes 
en Ciudad Universitaria en la 

Rodríguez, Edgar I. Flores T., Ciudad de San Nicolás de los 
Salomón Carrazco Elisondo, Garza, Nuevo León.
Alejandro Cavazos M. y Erik A. El equipo se conforma por los 
Cruz Gómez, al mando de alumnos: Orlando Carrera Cruz, 
Juan Jesús Carrazco Garza.Raúl A. González Garza, Antonio 

l pasado sábado 19 de abril, se llevó a cabo la la Bandera, la promesa 
novena Mini-Olimpiada del Instituto Eugenio estudiantil y canto a EGarza Sada, con la participación de Nuevo León.

directivos, maestros, alumnos y padres de familia. Terminando la parte 
Después del registro oficial de los participantes, cívica de la ceremonia, 

dio inicio una caminata, partiendo de las calles de Faride de la Garza de 
Mina y Ocampo y finalizando en Pioquinto Flores y Gonzá lez,  D i recto ra  
Antonio Solís; para luego de allí mismo iniciar un mini General del Instituto; y Luis 
maratón con la meta dentro de las instalaciones del César González Collins, 
Instituto. Presidente del Consejo 

Luego de la llegada de todos los participantes a Administrativo del mismo, 
la meta, comenzó la ceremonia de inauguración fueron los encargados de 
del evento con un desfile rec ib i r  la  an to rcha 
de todos los alumnos del olímpica de manos del 
I n s t i t u t o  c o n  s u s  niño David Morales Pérez.
respectivos maestros y Después de unas 
con el aplauso de padres palabras de agradecimiento a alumnos, 
de familia e invitados padres de familia, maestros y organizadores 
asistentes. del evento, Faride de la Garza dio por 

Posteriormente se dio inaugurado la Mini Olimpiada; comenzando 
paso a real i zar  los  con una exhibición de Tae Kwon Do por parte 
honores a la Bandera por de niños de kinder del Instituto, para después 
la escolta del Instituto y la llevarse a cabo las demás pruebas de 
Banda de Guerra de la atletismo; culminando con la premiación y 
Escue la  Secundar ia  clausura por parte de los directivos del 
Leona Vicario, así como plantel.

Sandra N. Ábrego Hernándeztambién, el Juramento a 

El Instituto Eugenio Garza Sada realiza novena Mini-Olimpiada
Mayo 2008 Mayo 2008

n torneo de softbol como pocos y una 
coronación del Taller González única Upor infinidad de detalles, antes, 

durante y después, fue lo que se vivió el 
viernes 11 de abril en el parque “Profr. Daniel 
Guadiana”.

Difícil describir como emotivo un partido 
que terminó 22 carreras a 10, sólo asistiendo 
se puede percibir ese entusiasmo de las 
porras de ambos contendientes, sólo viendo 
las polémicas jugadas, nada más estando 
presente se puede disfrutar de los grandes 
lances, o ser testigo 
del error como parte 
del juego.

U n a  n o c h e  
inolvidable, no sólo por 
el clima tan agradable, Treviño con uno a bordo y Rafael Jasso 
o el ambiente familiar, con dos; todo lo anterior en la parte alta 
donde se incluye el del séptimo rollo, entrando Ricardo 
apoyo a su equipo, no Cárdenas a sacar el último out después 
el insulto o agravio al de 10 carreras en el inning mencionado.
contendiente,  una Cabe señalar el jonrón de Román 
verdadera cu l tura  Serna y muy especialmente el que 
depor t i va  con  su  conectó el BD y homenajeado: Profr. 
respectiva felicitación José Omar Flores Sánchez, festejado 
a l  g a n a d o r  y  l a  hasta por el equipo contrario.
i n s u p e r a b l e  Ramón Ábrego Vázquez

bambinazo del pitcher Javier González en el convivencia que, entre paréntesis, duró más 
capítulo siguiente, no mermó el entusiasmo que el juego, porque para ello, les dan el 15 y 
de la porra aguacatera, que contestaron con las malas a cualquiera ambas escuadras.
4 en el tercer rollo, donde conectó de 4 El primero de los 3 jonrones que conectó 
esquinas Leonardo Rico para emparejar el en el juego Francisco Javier González 
score a 6 carreras por bando.Flores, con uno en base en la primera 

Homero Calvo comenzó lanzando por entrada, le puso un patito a la pizarra que al 
los picos verdes y ya sobre los envíos del cierre del mismo episodio lo igualó una raya 
Profe Abraham Villarreal, Marcos A. entre dos de Tomás Salas.
González y el Jugador Más Valioso de la Un jonrón de 3 carreras de Gerardo 
final, Javier González, mandaron a Doña Rodríguez, el mismo que realizó no la más 
Blanca de paseo, lo relevó Daniel Villarreal y efectiva y espectacular atrapada del partido, 
de nueva cuenta Marcos González la botó, sino de todo el certamen, y el segundo 
ahora con la casa llena, también Lauro 

Taller González nuevo campeón

Destacada actuación de la Prepa 5 en fútbol rápido

Arriba: El 
Director 
haciendo 
entrega de 
los 
uniformes
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Sofía y Roberto Homero 

festejan su cumpleaños

Los hermanitos Roberto Homero y Sofía Cárdenas 
Jasso cumplieron 1 y 5 años y sus papás Roberto 
Cárdenas y Karina E. Jasso de Cárdenas los 
festejaron en un conocido restaurante en la Ciudad 
de Laredo Texas, EU, el pasado 17 de abril.

Mayo 2008 Mayo 2008

racias a las gestiones 
rea l i zadas  po r  e l  Ge n t r e n a d o r  d e  

atletismo, Profr. Ramón López 
Grimaldit, un grupo de 8 
sabinenses son becados por 
parte del INDE para formar 
parte del proyecto para 
desarrollo de talentos en el 
Centro de Alto Rendimiento en 
la Villa Olímpica, donde están 
hospedados en una 
instalaciones de primer 
nivel. Ahí mismo reciben 
su alimentación que 
está bajo supervisión de diferentes disciplinas deportivas que 
nutriólogos para que sea representan a Nuevo León en la 
la adecuada para los Olimpiada Nacional, como son: 
deportistas. halterofilia, tae kwon do, badminton, 

Ellos son: Celia K. patinaje de velocidad, lucha, esgrima, 
Anzaldúa, Emi l io J.  judo, tiro con arco y atletismo, entre otros.
Guadiana, Carlos A. Su horario académico es de las 9:30 a 
Gar za  A. ,  Eduardo las 14:30 horas, debido a que existen 
Domínguez G., Alan M. etapas de competencia donde 
C h a p a  S . ,  E d e r  requieren entrenar dos sesiones diarias, 
Arámbula, Ramón A. una antes y otra después de clases.
Reyes y Fidencio Serna 
M.

Asimismo, interesados en que los atletas tengan un 
equilibrio tanto en lo deportivo como en lo académico, el 
INDE realizó un convenio con la SEP para proporcionar 
maestros con el perfil adecuado, experiencia y nivel 
académico para impartir las clases dentro de la Villa 
Olímpica, la cual cuenta con aulas donde imparten 
instrucción a nivel primaria de quinto y sexto grado, así 
como primero, segundo y tercer grado de secundaria, y 
en un futuro de bachillerato.

Además de asignarles un prefecto para cada 
disciplina, encargado del bienestar de los atletas dentro 
de la Villa, como son los dormitorios, la realización de sus 
tareas y el comedor, así como de la seguridad de ellos 
fuera de las instalaciones, como son los dormitorios, la 
realización de sus tareas y el comedor, lo mismo que la 
seguridad de ellos fuera de la villa, como es el caso de los 
traslados y estancia en la pista de atletismo o el gimnasio 
de halterofilia en donde entrenan a diario.

También es importante mencionar que los atletas 
siempre están bajo la supervisión médica de los doctores y 
terapeutas especialistas que consultan dentro de estas 
instalaciones, quienes están al cuidado de los jóvenes y 
niños atletas las 24 horas del día.

Este programa dio inicio el pasado 10 de marzo 
ingresando un grupo aproximado de 170 becados de 
todos los municipios de nuestro estado y practican las 

Atletas sabinenses internados en el Centro de Alto Rendimiento del INDE
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Atletas sabinenses internados en el Centro de Alto Rendimiento del INDE



Nuestras Cosas
Lo que es una madre...

Hoy tuve la oportunidad de constatar 
nuevamente lo que es el amor de una 
madre. Ella, tu pequeña hija ardía en 
calentura. Un analgésico, un antibióticos, la 
toalla húmeda, el baño, etc.

Cuántos afanes, cuántos desvelos. Por 
la tarde los "bolis", las paletas, las "cocas"; tú se las 
negabas, pero tu corazón de madre decía que sí. Por la 
tarde ya con temperatura, ella con el traje de baño en la 
mano te decía: "Déjame bañarme en la alberca" tú te 
negabas, pero tu corazón de madre decía que sí, el agua 
fría, sobre su raquítico cuerpo hizo más estragos. Ya tarde, 
más temperatura, más analgésicos, más antibióticos, otro 
baño de agua fría, poco o casi nada de alimento, la 
temperatura no cedía, y tú velando cada uno de sus 
movimientos; más analgésicos, más antibióticos, y los 
minutos y las horas transcurrían, tú sin dormir y ella con sus 
problemas medio dormida.

Lo que es una madre...
Cuántos afanes, cuántos desvelos. Acuéstate, duerme, 

¡pero cómo hacerlo! si ella es carne de tu carne, fruto de tu 
amor entrañable cariño de tu ser. Ella es para tí, tú misma.

Pero así está el mundo y éstas son "Nuestras Cosas".
Hasta la próxima. 

Garza Inocencio
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Anahí

La  bella niña Anahí Borrego Blanco fue coronada 
reina de la primavera 2008 en el Jardín de Niños 
Roberto Koch, el pasado 19 de abri.
Sus papás son Agustín Borrego Acosta y Ana 
María Blanco Rivas.

Mayo 2008 Mayo 2008

El 26 de marzo cumplió 3 años la niña Daeli 
Georgina Ruiz Garza por tal motivos sus padres 
Dagoberto Ruiz y Profra. Rosa E. Garza le 
organizaron una rica merienda en su hogar y 
recibió felicitaciones de familiares y amiguitos.
Quienes también estuvieron presentes en ese día 
tan especial, fueron sus hermanos Manuel D. y 
Pedro Antonio Ruiz Garza.

D
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I

Octavo Foro Que Hablen los Niños y las Niñas
payaso Cashito, conductores de Club 
Infantil, participando también Ernesto 
Herrera y Juan Ramón Bocanegra, titulares 
de Preguntas y Respuestas.

Los participantes fueron: María 
Fernanda Valle Jasso, Ana Sofía Garza 
Marroquín, Mariza Llano Martínez, Karla 
Patricia Hernández Cansino; José Daniel 
Ruiz Márquez, de Parás, N.L.; Emily Cantú 
Sánchez, Gerardo Daniel González Garza, 
Luis Gerardo Contreras Ibarra, Carlos 
Arturo Hernández Cansino, Abraham y 
Moisés Ramírez Cuevas; Alex Herrera y 
Ma. Guadalupe de León.

Entre oradores, cantantes, animadores 
y mucha diversión, transcurrieron las dos 
horas del programa radiofónico que por 
ocho años consecutivos se ha realizado 
bajo la producción de la profesora Indira 
Montemayor, programa que ha sido 
semillero de conductores infantiles y 
juveniles que hoy forman parte del equipo 

on el fin de celebrarlos en su día, Expresión FM, de Expresión FM.
Radio Nuevo León, lanzó una convocatoria para los La respuesta de personas y empresas fue muy 
niños y niñas con deseos de expresarse.C alentadora para los niños y niñas participantes, por lo que a 

El sábado 26 ce abril, de 9:00 a 11:00 de la mañana fue nombre de ellos se envía un agradecimiento a pollo 
transmitido a través del 89.5 FM de Sabinas Hidalgo y el Church's, Deliyogh, Pocos Pesos y Pastelería del Centro 
97.7 FM de Bustamante, Nuevo León; este foro fue por unirse a este gran evento radiofónico.
conducido por Imelda de León de León y el simpático 
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otros árboles, cuya vertiente jamás se eferencia obligada en las pláticas pueblerinas lo 
agota, ni aun en los tiempos más es el Ojo de Agua, manantial y fuente nutricia, R fuertes de sequía; la vista que basamento de la historia sabinense desde que fue 
presenta dicho punto, es hermosa y la dado en “merced” al sacerdote Francisco de la 
autoridad que es a mi cargo, tiene Calancha y Valenzuela, quien junto con los herederos 
especial cuidado que se conserve del Gral. Ignacio de Maya, trazaron y construyeron las 
debidamente”.acequias, entramado de la circulación de las aguas 

R e s p o n s a b i l i d a d  d e  l o s  que regaban huertas y labores de nuestro pueblo.
ayuntamientos y del alcalde en turno es la conservación No hay sabinense “histórico o residente” que no se 
de este tesoro de nuestro Sabinas.sienta orgulloso al hablar del Ojo de Agua y del bosque 

La mayoría de los alcaldes de nuestro pueblo han formado a su alrededor que cuando empieza la 
procurado mantener en buen estado al Ojo de Agua,  se temporada primaveral se ve pletórico de paseantes.
amplió y pavimentó el camino circundante, colocaron Allá por el año de 1907, se organizó en la Ciudad de 
juegos infantiles, canchas, asadores y el chapoteadero; Monterrey la Junta Arqueófila presidida por el Dr. Amado 
ahora hay que seguir en la línea de su mantenimiento y Fernández y el Prof. Emilio Rodríguez con el propósito de 
de embellecer siempre a nuestro querido Ojo de Agua, emprender acciones para rescatar y restaurar los 
la historia nos muestra que esta preocupación es ya una monumentos históricos y naturales del estado de Nuevo 
vieja costumbre de los munícipes.León.

Por cuanto a los paseantes, debemos tomar Se hizo un inventario de ellos para lo cual se solicitó la 
conciencia de no tirar basura e incluso a realizar cooperación de todos los alcaldes. Don Pablo de los 
campañas para recoger la existente y ojalá se tomen Santos Caso,  patriarca del pueblo y  a la sazón 
medidas para retirar el lirio acuático, allá por La Turbina.Presidente Municipal de Sabinas Hidalgo, informó a los 

¡El Ojo de Agua es orgullosamente patrimonio arqueófilos, lo siguiente: “Se encuentra al noroeste de 
histórico, cultural y recreativo de Sabinas Hidalgo, N. L. !esta población un abundante Ojo de Agua que nace de 

la sierra inmediata y en el nacimiento del mismo, se 
Héctor Jaime Treviño Villarrealencuentra un pequeño bosque compuesto de sabinos y 

El Ojo de Agua
aprende sobre el mundo directamente os niños son el futuro. Si esperamos solucionar los 
(arrastrándose, tocando, masticando principales problemas del mundo: alcanzar la paz L esto es: explorando), hasta el preescolar, mundial, vidas saludables, desarrollo económico y 
pero luego necesitan ser "enseñados" en sostenimiento global, debemos proveer a los niños del 
otras ideas más avanzadas. La meta de mundo con ricas oportunidades de aprendizaje. Una 
la nueva escuela deberá ser desarrollar población educada y creativa es, sin duda, el mejor 
tecnologías digitales que permitan a los camino hacia la salud global, la prosperidad y la paz.
niños continuar aprendiendo aún esas Pero a través del mundo de hoy, las prácticas 
ideas más avanzadas por exploración educativas están tristemente retrasadas. Pese a que los 
directa y experimentación.avances científicos y tecnológicos han transformado 

Expresión directa. Los nuevos medios permitirán a los radicalmente la agricultura, la medicina y la industria, el 
niños relacionar sus propias historias e ideas y relacionarlas modo en que los niños aprenden no ha sufrido cambios y 
para una más amplia y diversa audiencia, antes que sigue, en su mayor parte, basado en ideas heredadas de 
permitir que los adultos hablen por ellos. La visión tradicional los siglos anteriores.
es que los niños se concentren en "absorber" ideas de los Las nuevas tecnologías digitales nos proveen ahora de 
adultos, no en expresar sus propias ideas. Aún hoy en día lo una oportunidad histórica para promover cambios de 
que los niños saben de ellos mismos y su cultura es lo que escala global en el aprendizaje y la educación infantiles. Tal 
oyen de los adultos.como los avances en las biotecnologías han hecho posible 

La importancia del momento es de una trascendencia la "revolución verde" en la agricultura, las tecnologías 
tal que como sociedad y país no podemos quedarnos al digitales están haciendo posible una "revolución en el 
margen. La dimensión cultural y social de nuestra aprendizaje" dentro de la educación. Creemos que estas 
educación debe ser capaz de afrontar el reto que las nuevas tecnologías digitales pueden (y deberían), 
nuevas tecnologías y el mundo nos presenta.transformar no sólo el modo en que los niños aprenden, sino 

Frente a nosotros la tecnología extiende un inmenso también qué aprenden y con quién lo hacen.
océano de posibilidades de desarrollo, sin embargo aun ¿Cómo aprenden los niños? Las tecnologías digitales 
nos hemos mojado solo los tobillos.pueden permitir a los niños volverse aprendices más activos 

Santiago A. Vara Perrone    e independientes, tomando a su cargo el propio 
aprendizaje a través de la exploración directa, la expresión 
y la experiencia. El foco se traslada de "ser enseñado" a 
"aprender".

¿Qué aprenden los niños? Mucho de lo que los niños 
aprenden hoy en las escuelas fue diseñado para la era del 
lápiz y el papel. Con las nuevas tecnologías digitales los 
niños pueden encarar proyectos (y aprender conceptos), 
que eran vistos como muy complicados para los niños de 
la era pre-digital.

¿Con quién aprenden los niños? La conectividad global 
puede hacer realidad nuevas "comunidades de 
construcción del saber", en las cuales los niños de todo el 
mundo (y los adultos), colaboren en proyectos y aprendan 
unos de otros. Estos esfuerzos requieren de acercamientos 
multiculturales, multil inguales y multimodales al 
aprendizaje.

Estos cambios no sobrevendrán automáticamente. 
Pese a que los costos en baja harán que las tecnologías 
digitales estén a disposición de los niños de todo el mundo, 
el acceso a las computadoras y las conexiones a la Internet 
no son suficientes. Muchos de los programas que están 
siendo desarrollados hoy sirven para estrechar, antes que 
para ensanchar, los horizontes intelectuales de los niños. 
Para crear una verdadera revolución en el aprendizaje 
debemos crear tecnologías que apoyen una nueva visión 
del aprendizaje y una nueva visión de los niños. Para ello es 
conveniente guiarnos por dos principios que funcionan 
como ejes:

Exploración directa. La visión tradicional es que el niño 

La revolución tecnológica del aprendizaje

Ejecutivo y en una participación más activa de los n vecino de un municipio limítrofe al 
habitantes del municipio, lo que hizo posible la ejecución nuestro, que trabajó hasta su 
de muchas e importantes obras, pues los recursos del Ujubilación en Estados Unidos de 
erario se utilizaron con toda honradez y transparencia.Norteamérica, regresó hace poco tiempo a 

Lo comentado anteriormente ilustra perfectamente la residir a su terruño con ganas de ser 
importancia que reviste el hecho de que un gobernante, del Alcalde para ayudar a la gente a través de 
nivel que éste sea, integre un buen equipo de trabajo, por la ejecución de obras prioritarias.
difícil que esto parezca, y se rodee de gente con buenos Con ese objetivo en la mira se ha dado a la 
antecedentes y de reconocida honradez, cuya principal tarea de organizar algunas reuniones y pláticas con la 
intención sea desempeñar con toda responsabilidad el gente para manifestarles su intención y escuchar sus 
cargo conferido y sin buscar algún provecho personal opiniones y planteamientos.
extra.Platica esta persona que en esas reuniones la gente 

Castellanosinvariablemente saca a relucir el nombre y la labor que 
realizó un ex Alcalde, y lo ponen de ejemplo de lo que los 
ciudadanos desean y esperan de cualquiera que llegue a 
ocupar dicho cargo.

Comenta que, picado por la curiosidad, no quiso 
quedarse con las ganas y visitó al ex munícipe para 
conocerlo y cambiar impresiones, y, de esa manera tratar 
de descubrir o vislumbrar cuál fue la clave de la buena 
marcha de la administración que en su momento le tocó 
presidir.

El ex Alcalde simplemente lo atribuyó al hecho de haber 
contado con un buen equipo de trabajo, integrado por 
personas responsables y honestas, que entendieron 
perfectamente que iban a servir, no a servirse.

De esa manera, le dijo, se ganaron la confianza del 
Gobierno y de los vecinos, lo cual se tradujo en apoyos del 

A propósito de... Equipo

Mayo 2008 Mayo 2008
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cercanía de sus casas.AMÁ MARÍA era el núcleo de las 
—Qué te parece si vamos a casa de Mamá María, hijo —le reuniones en la numerosa familia de 

decía Doña Socorro a Eneas cada tarde—, allá podremos MEneas. Todas las celebraciones, fueran 
platicar con ella un buen rato para terminar bien el día. Allá con el motivo de Navidad o Pascua, de Año 
cenaremos para hacerle compañía porque pienso que a veces Nuevo o Día de las Madres, giraban en torno a 
se siente sola.la figura matriarcal de Mamá María. Bondad y 

“Es difícil el desprendimiento maternal”, pensaría Eneas al sabiduría, las mejores herramientas para 
perder a su propia madre seis años después. “Ahora comprendo mantener la atención de todos los elementos, 
a mi madre. Es caer en un vértigo dentro de abismos oscuros eran el fresco regocijo de la descendencia. Al iniciar la llegada al 
donde se pierde la noción de los conceptos norte y sur, es punto de reunión, tomaba origen un desfile de hijos, nietos y 
descender en la parsimonia de un precipicio sin fondo, lleno de bisnietos, que deseaban hacer notable su presencia ante ella 
letargo, donde las cosas pierden sus contornos, colores, con el tradicional abrazo y el beso en la mejilla. La ciudad de 
aromas, sabores para confundirse con el aire y con la sombra”.Matamoros era, por tradición, la sede de dichas reuniones, en 

El cuerpo de Mamá María fue invadido por el cáncer. Tenía ya donde Mamá María radicó después de haber dejado su tierra 
varios años de habérsele detectado. Los médicos especialistas natal, Sabinas Hidalgo.
sólo lograron prolongarle un poco más la vida. Doña Socorro La última reunión encabezada por Mamá María fue en 
decía a Eneas que los tratamientos de quimioterapia recibidos septiembre de 1987. La familia íntegra se dio cita para despedirla 
en el hospital de Monterrey eran difíciles y muy dolorosos.en el panteón municipal del pueblo que la vio nacer. Nadie daba 

—Voy a ir con tu tía Coco y tu tío Eleazar a la ciudad de crédito a su muerte, aunque ya se veía venir dada su edad y el 
Monterrey, hijo —le dijo alguna vez a Eneas—. Vamos a llevar a grave problema de salud que la aquejó en los últimos años. Para 
Mamá María porque tiene cita con el médico que la atiende allá. Eneas, el hijo menor de Doña Socorro, primogénita de Mamá 
Voy a aprovechar que ellos van en su automóvil para María, era difícil asimilar el hecho de la desaparición física de su 
acompañarlos. Tu tía me pidió que los acompañara y pues, a abuela, una hermosa anciana que destilaba ternura por cada 
decir verdad, quisiera ir para estar un poco más de tiempo con tu poro de su piel, una mujer amada por una familia numerosa sólo 
abuela. Le recuerdas a Blanca que te cocine algo o te vas a casa por el simple hecho de ser ella.
de Lety en caso de que Blanca no pueda hacerlo por el trabajo. El agudo padecimiento de Eneas ante la muerte de Mamá 
Sé bien que no sabes cocinar ni te interesa aprender, ¿lo harás?María se intensificó al observar la inextinguible tristeza de su 

Aunque intentaba ocultarse tras la máscara mexicana del madre ante la ausencia de la abuela. Ese dolor que Doña 
disimulo, Doña Socorro no podía ocultar su tristeza cada vez que Socorro vivió como el peor de los castigos era el mismo que 
hablaba de la enfermedad de su madre. Ella sabía que el día de Eneas sintió al verla a ella expulsar sus lágrimas, lejos de 
la despedida llegaría de un momento a otro, que Mamá María cualquier testigo, apartada de sus hijos y de ella misma, con la 
diría adiós a la familia que construyó con un estandarte blanco, única intención de que nadie se enterara de su llanto. No eran 
con un amor auténtico que invadía el ambiente donde siempre escasas las ocasiones en que él la encontraba oculta en su 
era el núcleo de atención. Varias ocasiones, Doña Socorro le habitación, distante de cualquier espejo y con las cortinas 
platicó a su hijo menor en charlas de sobremesa, después de interpuestas entre la realidad profana y su propia realidad, con la 
desayunar, que la había soñado con tal realismo que sentía una oscuridad del silencio como única compañera, inmersa en el 
compensación de paz y de alegría, porque su sueño había sido recuerdo de su madre muerta, con el desliz inconfundible de los 
una convivencia en la que disfrutaba, con magnífica intensidad, sollozos sobre las paredes de la casa como las madres discretas 
la compañía de su madre.lo hacen ante el dolor.

—Es algo tan maravilloso soñar a Mamá María, hijo —le —¿Qué le pasa, mamá? ¿Ya está llorando otra vez? —Doña 
comentaba a Eneas colocando su vista en un punto imaginario Socorro trataba de enjugar sus lágrimas con la mayor discreción 
del espacio—, es hermoso sentir que puedes tocarla y besarla en posible. No deseaba ser descubierta en esa intimidad lacrimosa 
sueños, como si continuara su presencia física cerca de uno; ante la pérdida materna.
inclusive, he llegado a soñar que merendamos juntas tomando —Nada, hijo, no me pasa nada. Sólo tengo un poco de 
una taza de café, como tantas veces lo hicimos en su casa resfrío, pero eso es todo. No te preocupes.
durante las tardes en que la visitábamos, ¿te acuerdas?Y al sentir la presencia del hijo menor volvía su rostro hacia 

Había una mal fingida resignación en los ojos de Doña otros espacios, se alejaba hacia rincones íntimos de 
Socorro, al platicar con Eneas sobre su madre. Ella deseaba remembranza, volteaba hacia otro lado para que el padecimiento 
restarle dolor a la conversación que aún lastimaba la carne y la quedara prisionero dentro de ella y no se extendiera, como 
mente.epidemia que todo lo cubre, a los demás habitantes de la casa.

—Claro que lo recuerdo, mamá, lo recuerdo muy bien —le Eneas echó de menos a Mamá María. La ausencia de la 
contestaba Eneas—. Lo recuerdo como si fuera ayer cuando la abuela fue muy notoria en las reuniones familiares donde todos 
visitábamos en su casa. Y vamos que ya han transcurrido buscaban el momento para estar cerca de ella, escuchar su 
algunos años desde su muerte. Cómo crees que pueda olvidar suave voz y sentir sus manos tiernas, similares a las manos de 
algo tan especial y significativo.las propias madres. Por eso llamarla Mamá María fue una 

Mamá María fue sepultada en Sabinas Hidalgo, en el pueblo necesidad para Eneas; hacerle saber que ella era también una 
que la vio nacer en 1908, en la misma tumba en la que yacen los madre, se volvió una imperiosa prioridad en todos sus nietos y 
restos de su hijo Humberto.bisnietos.

Desde muy temprana edad, Doña Socorro instruyó a sus Ramiro Rodríguez Martínez
hijos para llamarle Mamá María a la abuela. Todos aprendieron a 

Licenciado en Lengua y Literatura Españolas y Maestro en Letras valorar esa nominación con respetuoso aprecio al comprobar 
Hispánicas por la Universidad de Texas en Brownsville. Actualmente que la abuela era, en efecto, una segunda madre para todos 
imparte cátedras de Lengua Española en la misma Universidad y en ellos. Eneas convivió con su abuela casi a diario, debido a la 
Texas State Technical College de la ciudad de Harlingen.

Mamá María
Mayo 2008
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on una bonita y elegante Luis Fernando González 
ceremonia se realizó la Chapa y Miriam Ancira González Ccoronación de los reyes y rey y reina de Secundaria; la 

reinas 2008 en Instituto Eugenio princesa Ana Laura Martínez 
Garza Sada el pasado 25 de abril en Ulloa y su chambelán David 
las instalaciones del mismo. Morales González.

Dio comienzo la ceremonia con la De la misma manera se 
presentación de los invitados recibieron a los reyes 2008, de 
especiales del evento, Luis César Preescolar, Santiago Guerrero 
González Collins, Presidente del Solórzano y Amanda Ancira 
Consejo de Administración; Faride de Morones; de Primaria, César A. 
la Garza de González, Directora del González de la Garza y Andrea 
Instituto; Laura Irasema Mercado F l o r e s  S á n c h e z ;  y  d e  
Frías, representante de María S e c u n d a r i a  L u i s  C a r l o s  
Amparo Guadalupe Hernández, González Gómez y Alexandra 
Supervisora de la Zona 48; Ma. de Patricia Ibarra Ancira.
Jesús Yañez Carrillo, Inspectora de la Después uno a uno los reyes 
zona 81; Manlio Sigifredo Perales, y reinas salientes tomaron el 
Jefe de la USEDES No.10; Irma micrófono para dar emotivos 
Guadalupe Vázquez Santos,  agradecimientos a sus familias, 
Directora de la Esc. Primaria Manuel maestros y directivos de la 
M. García; Víctor Manuel Cázares Institución por la experiencia 
Villa, Director del CECyTE. vivida durante su reinado e 

Además de reyes y reinas de hicieron un último recorrido. En 
seguida se coronaron a los 
reyes 2008 de manos de la 
Directora del Plantel, Faride de 

la Garza y Luis César González, Presidente del Consejo de 
Administración y uno a uno fueron pasando a decir unas palabras de 
agradecimiento por la honorable distinción de ser los reyes y reinas 
2008.

También expresó un mensaje la Directora del Instituto, quien 
mencionó: “Quiero felicitar a cada uno de ustedes por el logro de esta 
noche, agradecerles el estar con nosotros día con día, el estar aquí en 
cada evento que organizamos, seguiremos trabajando por un bien 
común, por mejorar el entorno donde nuestros hijos pasan muchas 
horas del día, donde hacen amigos, donde conviven, pero sobre todo, 
donde se forman como una gran familia, la familia San Eugenio”.

Sandra N. Ábrego Hernández

otras instituciones educativas, así como del Club Rotario; Directivos del 
Instituto, María Magdalena González Arritola, Directora de Primaria; 
Leticia Sánchez Mejorada, Coordinadora de Preescolar; Martín 
Guadalupe Elizondo, Director de Secundaria; Joel Gutiérrez Salazar, 
Coordinador de calidad de la Institución, asimismo, Fernando González 
Viejo y  Leopoldo González González, ex alcaldes de Sabinas Hidalgo.

Luego el niño Rubén Pablo Leal Quintanilla anunció la llegada de los 
reyes y reinas con la corte de honor saliente: Roy A. Sandoval Morales y 
Marcela A. González Garza de Preescolar; Mauricio González de la 
Garza y Daniela Ancira González de Primaria; la princesa Esperanza 
Ramírez de León con su chambelán Manuel Cantú Gómez.
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